Centavos

DelaTarde

OFICINAS: 2s. CALLE DE ALLENDE NUM. 42 APARTADO POSTAL 30 BIS.—TRLEFONO ERIC. 1622.

DIARIO DE MEXICO

REGISTRADO NUEVAMENTE COMO ARTÍCULO DE 28 CEA SE EN 10 DE JULIO DE 1909.

México, Martes 4 de Agosto de 1914

Nom. 11.745



# INTIMACION à la PLAZA de MEXICO ESTAMOS YA SOBRE UN VOLCAN

### -: EL PROGRAMA DE LOS RENOVADORES :-

### INTIMACIÓN A La Plaza de Mexico Va Sobie un Volcán

Al entrar en prensa nuestro perió dico nos informa un viajero llegado de Tula que las avanzadas de los re volucionarios andan muy cerca de Coautitlán y Tlalnepantla y que jun tamente con ellos vinieron unos comicionados de Alvaro Obregón trayendo pliegos para las autoridades de México en que se supone se pide la entrega de la plaza.

Los comisionados vinieron observan do la mayor reserva; pero sin embargo es pudo saber que realmente eran por tapliegos de los revolucionarios, aun que a punto fijo no se sabe quién es en realidad el que manda en jefe y si tiene autorización del jefe supremo que es Carranza para entrar a México antes que aquel que, según ha dicho quieren hacer su entrada principal al frente de todo su ejército.

Probablemente algo hay de cierto en esto porque la población de la capital desde ayer se manifiesta algo preecupada.

# *NO HA Y DINERO*

Esta mañana ni con dinero ni siquie ra con timbres, quisieron pagar unos pequeños giros postales en la oficina respectiva de la Administración de Co rreos, manifestando el empleado secamente, que no había con qué pagarlos.

Nos parece imposible que el Correo no pueda pagar una suma mezquina. cuando por otro iado vimos, en otros departamentos, algunos rollos de billetes de Banco.

Ya haremos las reflexiones que ese "Colmo" nos sugiere.

**ESTA MOS** 

No somos agoreros de calamidades. ni alarmistas, ni propagadores de mentiras que muchas veces hacen más mai que las verdades por funestas que sean; pero tenemos el alma en el cuerpo, so- dio de un combate? mos hijos de esta República y nos inte: resa mucho lo que en ella sucede, sea los órganos del gobierno dijeran fran grato o adverso.

Y como los dos principales órganos del gobierno que son el «Imparcial» y el "Independiente," nada claro nos dicen sobre la situación y si algo saben lo ocul tan, si no por prudencia por malicia, de allí que el público y cuantos a él per tenecemos, vayamos a investigar en otras fuentes lo que pasa, y lo que pasa es demasiado serio para que podamos disimularlo.

¿Por que los comisionados de paz fueron recibidos no sólo con frialdad sino hostilmente por los revolucionarios que están en Tampico?

¿Por qué D. Venustiano Carranza no esperó a dichos comisionados en Tampico sabiendo que iban a desembarcar y antes de que llegaran se fué a esperarlos a Monterrey o Saltillo?

¿No hubiera indicado mejor volun tad recibiéndolos cordialmente en Tam pico para que a estas horas se hubiera desenlazado el problema?

unidos; ¿por qué han venido a traer la guerra al Distrito Federal?

Han obrado de acuerdo con Carranza y Villa, o por su propia cuenta?

¿Qué causa es la que reconocen esas partidas?

Las noticias que traen las familias que están llegando como pueden del interior a refugiarse a México, asegu- jada. ran que las columnas revolucionarias Conque ya quisiéramos tener corres porvenir.

siguen avanzando no obstante que los federales destruyen las vías y recogen los materiales de los ferrocarriles; ¿vie nen pues a México, en son de guerra? Y si no vienen de paz, ¿se piensa en ofrecerles resistencia en esta capital? ¿Acaso la dilación para celebrar las conferencias en Monterrey o Saltillo sirve para dar tiempo a que dichas cor lumnas den término al asunto por me-

¿Qué inconveniente habría en que camente la verdad para que se tranv quilicen los ánimos y para que cada cual tome las precauciones que le convengan para el caso de un conflicto?

Si las negociaciones van bien, si la situación no es tan negra como se le a conocer podrán dormir tranquilos los habitantes del Distrito Federal.

Pero mientras no se diga lo que hay, sin guardar reservas que sean innece sarias, no hay quien no sienta el espíritu inquieto, no hay quien no crea que se encuentran ya sobre un vol

# NO HAY

ticia, que desde luego consideramos las tres de la tarde dirigidos a Mixessa Por otra parte, los revolucionarios fabulosa, de que el correo admitía ya llegan allí a las diez de la mañana 🕸 de Guerrero unidos con los de Mo- correspondencia para cualquier lugar del día siguiente esto es, gastando es rolos con quienes se decía estaban des | de la República, a cuyo efecto se había | el viaje diez y siete horas, más que & pasado un aviso a la prensa. A pesar de que bien consideramos que eso no jara. podía ser una vez que el correo apenas tiene un radio limitado, como lo tene mos todos, para las operaciones respectivas, mandamos preguntar lo que había respecto de ese borrego y se contestó naturalmente con una carca-

EL PROGRAMA

Contiene cosas muy buenas peze como no lo podemos reproducir, y como para muestra basta un botón he aqui unas de sus declaraciones:

".....no transigimos ni transigiremen con los asaltantes del poder, sin mes mérito para gobernar al pueblo que 🚭 reguero de sangre que han dejado por el camino, y sin más título que el fener en sus manos la fuerza bruts. para conculcar impunemente todas fac. pinta, tanto mejor, porque dándonosla leyes y pisotear todos los derechos: da los que buscando para recomendarse al reconocimiento del mundo una zpazriencia de legalidad fraguan faresa electorales a que el pueblo entera ex extraño, y en las que sólo figuran con mo manipuladores las bandadas de hombres sin conciencia y sin decesso. que las tiranías encuentran siempos para sostenerse.

(Pasa a la 3a. Página.)

pondencia bien arreglada dentro del mismo Distrito Federal!

Y decimos esto porque los periodes: Habíamos leido en un colega la no- cos que se depositan en la estafeta a que hacían antes de aquí a Guadalas

> Así lo demás, de modo que para que vengamos a tener correo listo para tedas partes, aun después de arregizõe la paz (si se arregla), pasarían años 🤧 felices siglos, esto es, después de algor nas generaciones, que serán las que disfruten los progresos postales des

### Hispano-Americanos, Oid!!

Hubo en España un hombre, allá por los días de Carlos III, llamado el Conde de Aranda, que, sabiamente, predijo el futuro de América. Los Estados Unidos, como un gigante, se apoderarían, poco a poco, de las tie rras hispanas del Nuevo Mundo. Para mos con los jueces venales, con los co evitarlo, en parte, sagiriera la forma ción de los grandes reinos La Piata, Nueva Granada y Nueva España, co locando en sus tronos principes espa Soles.

La profesía se ha venido cumplien. do fatalmente.

¿Qué esperan los pueblos de América para evitar el desastre?

ter de estos países, que nos impide Puerto Rico, Panamá, Nicaragua, San propies hijes.

Es que los hidalgos Bolívar, Sucre, los labios." San Martín, y tantos otros héroes, mu rieron para siempre? ¿Fué para entregar sin protesta al extranjero lo que can rabiosamente arrancaron a Espafia, que la historia brilló con los nombres de tantas batallas inmortales?

dos destinas de nuestra raza ibérica, y aun a pesar de ella misma nuestra estirpe no desaparecerá.

esas foerzas ignoradas que alientan nuestra raza, constituirán un sólo pue blo, grande y poderoso, con activida des unidas, y entonces la victoria se rá nuestra, y nuestra la tierra que pi-38mos.

son, no podrán conseguir que Hidal go, Bolívar y San Martín, se conviertan en entes ridículos, que dieron a la República? Hispano-América territorios inmen sos, para que a la postre fueran ren didos a pueblos extraños.

Este es un llamamiento al honor y al patriotismo hispano-americano!

¡Unios, hermanos; formad un pueblo respetable, celebrad alianzas, de modo que veinte Repúblicas formen una sola ante las provocaciones de nuestros enemigos, y entonces se reis dignos de llamaros hijos de Es pañai

J. Ramibez de Abellano. (Hispano-Americano.)

Puerto Rico.

nombre: llamábase Annabel Lee y sólo del mar, del misterioso mar. pensaba en amarme y en seramada por Mas nuestro amor era tan grande que

un reino, cerca del mar, y, sin embar- ma del alma adorable de mi bella Ango, nos amábamos con un amor más nabal Lee. grande que el amor; nos amábamos con

### Los Renovadores

Viene de la 1a. pagina.

Tampoco transigimos ni transigire. rruptores de la justicia, que trocando la en vendimia, la adjudican al mejor postor, al que más vale, al que más servicios promete, o al más temido que puede a puntapiés lanzarlos de sus puestos.

Tampoco transigimos ni transigiremos con los militares que, de guardia nes del orden y de las instituciones, Indudablemente, hay algo de mu se convierten por sí y ante sí en árbisulmán y mucho de indio en el carác tros de los destinos nacionales; que ol. vidando su honor y arrastrando por el prestar toda la atención que la grave fango el prestigio de la clase, se abrodad de las circunstancias requiere. gan el derecho de poner y deponer Cayeron en las redes Norte america gobernantes a su antojo, y que a títunas, California y Luisiana, Florida, lo de ser poderosos ante los inermes, Texas y Nuevo México; luego Cuba, oprimen y vejan a los pueblos, atentando contra la libertad, la vida y la to Domingo. Ahora, en estos días, propiedad de los ciudadanos; y final- Funciones tarde y noche, Jueves, Sáquizás México, si Dios no lo remedia. mente, tampoco transigimos ni transigi Unas cayeron por el oro, otras por la remos con todos los que han tomado y fuerza, algunas por la perfidia de sus toman parte en las farsas y en las Compañía de Operetas y Zarrzuela de tragedias del despotismo, porque és Y la América española contempla tos son el elemento más poderoso de indiferente la desmembración de su todas las opresiones, el instrumento Funciones Jueves y Domingos, tarde territorio, con indiferencia de cobarde más terrible de que las tiranías se o de estúpido. ¿Es que no existe en la sirven, para imponer el respeto y la noble de amor a la raza, o por lo me a guardar silencio aunque lleven el nos, el egoísta de amor a la tierra? odio en el corazón y la maldición en Funciones tarde y noche, Jueves, Do-

Siempre hemos estado también por nuestra parte predicando las mismas doctrinas que profesa el grupo porten. toso de los renovadores, esto es, siem. pre hemos deseado un gobierno bueno, si no compuesto de ángeles, al me No lo creemos! Tenemos gran fe en nos de sinceros patriotas, de hombres honrados que respeten la ley y no se cojan los fondos públicos; pero siem pre hemos ido de mal en peor, sin que Llegará el día en que obligados por tengamos esperanzas ya de que gane: mos con ningún cambio,

Lo mismo les pasa a los renovadores ¿cuándo llegarán a ver lo que tanto desean, esto es, que haya un Presidente que no venga dejaudo residendo ros de sangre? ¿cuándo verán rigiendo en todo su esplendor la ley y la justicia de la cuándo verán funcionando libres en cual de la compando de la compa te que no venga dejando atrás regue-Roosevelt, Mac-kinley, Tatf, Willen todo su esplendor la ley y la justi-

¡Jamás, renovadores!

un amor que envidiaban los ange-

mucho tiempo sopió un viento frío que heló a mi bella Annabel Lee. Sus más próximos parientes vinieron a quitármela para encerrarla en un sepulcro, en ese reino cerca del mar.

Los ángeles, de los cuales la mitad no eran en el cielo tan felices como nosotros, llegaron a envidiarnos. ¡Oh! Y esa fué la razón (como todos los hombres lo saben en ese reino, cerca del mar), por lo que el frío viento salió de la nube. helando y dando muerte a Annabel Lee.

Desde entonces la luna no brilla jamás sin hacerme soñar en mi dulce ado. rada, y las estrellas no alumbran sin que Hace muchos años, muchos años, vi- durante las horas de la noche, reposo al via en un reino, cerca del mar, una lado de mi adorada, ide mi adorada, nifia que bien podéis conocer por su mi vida y esposa! en ese sepulcro, cerca

ni los ángeles en el cielo, ni los demo-Eramos ambos niños. Vivíamos en nios bajo el mar, podrán desunir mi al-

EDGAR ALLAN POE.

# · REINA VICTORIA ·

Carry of the state of the state of the state of the state of the

### ALFONSO XIII.

PAPELES BLANCO Y NEGRO

DELICIOSOS CIGARROS DE EL BUEN TONO, S'A

### Diversiones

TEATRO HIDALGO. Compañía de Opera Italiana bados, Domingos y días festivos. TEATRO ARBEU.

Género Grande.—Empresa Wimer.

y Ruanova. y noche.

TEATRO COLON. raza ibero-americana el sentimiento obediencia, y obligar a los oprimidos Compañía Cómico Dramática Miguel Muñoz,

mingos y días festivos. TEATRO MEXICANO.

Compañía Dramática Joaquín Coss. Funciones todos los días. Jueves y domingos tarde y noche.

TEATRO PRINCIPAL Gran Compañía de Zarzuela Española Miguel Gutiérrez.

Funciones todos los días. Jueves y domingos tarde y noche. TRIANON PALACE.

Esquina Leandro Valle y Apartado. Cine y Variedades de 5 a 11 p. m.

### NUEVOS LIBROS

MONEDA MEXICANA. "Nuevo "Diccionario de la Lengua Castellana". El más completo de todos (nueva edición).... ... .\$ 4 00 Y fué esta la razón por la que, hace Diccionario enciclopédico en cinco idiomas: Español, Inglés, Alemán, Francés e Italiano, con unos 4.000 grabados ...... «La Atlantida», célebre poema de Verdaguer, con la traducción castellana de Palau...... «Mil industrias, al alcance de todos» «El Fotograbado y sus aplicaciones"..... «El arte de la fascinación», por 2 40 Huxley..... «Los Comerciantes del Siglo XX»... «El Médico de si mismo»..... Tratado de vinificación . . . . . . «El Conde de Montecristo» y «La Mano del Muerto», por Alejandro Dumas..... yo vea brillar los ojos de ella. Y así, | «Juegos de manos», con figuras.... 2 40 «El amor sensual"..... 1 60

> En dichos precios ya van incluídos los gastos de franqueo y certificado. Las órde nes de pedido, acompañadas de su importe en sellos de correo sin usar de México, de ben dirigirse en carta certificada al señor Director de las Oficinas de Publicidad, ca lle de Pelayo. 42, Barcelona (España,) cur yo servicio le envia todo certificado a vuelta de correo.

### Teatro «Díaz de León»

Hoy, Martes, de 5 a 11, "Sangre de. Artista," "Rocambole." 2ª serie. Lunetas, 25 centavos. — Galería, 10 centavos.

## HOTEL DILIBERGIAS

ORIZABA.

### José Calvo Barcia,

expropietario de los Hoteles de 🔄 Diligencias en Veracruz.

Este Hotel, recientemente reformado, con cuartos bien decorados mobiliario muy fino, conserva sus antiguos módicos precios.

### Venta de Prendas

El día 18 de agosto se hará la venta de las prendas empeñadas en marzo, en el Empeño situado en la 2a. calle de Guerrero y 7º de Mina, número

Lo que se avisa al público en cumplimiento del Reglamento vigente del ramo.

México, agosto 3 de 1914.--Basilio Romero.

El dia 18 de agosto, se hara la venta de las prendas empenadas en marzo, en el Empeño situado en la Calzada de Guadalupe, número 84. Lo que se avisa al publico en cumplimiento del

Reglamento vigente del ramo. México, agosto 3 de 1914.-Ruiz y Pérez.

El dia 18 de agosto, se hara la venta de las prendas empenadas en marzo, en el Empeño situado en la 2a. calle de San Antonio Tomatián núme-

Lo que se avisa al público en cumplimiento del Reglamento vigente del ramo.

México, agusto 3 de 1914. -- Manuel Alvarez.

El dia 19 de agosto, se hará la venta de las prendas empeñadas en marzo, en el Empeño situado en la Piaza de Comonfort y Vaquita, número 1. Lo que se avisa al público en cumplimiento del

Reglamento vigente del ramo. México, agosto 3 de 1914.-C. M. Garduñoy Com-

El dia 19 de agosto, se hará la venta de las pren-5 00 das empeñadas en marzo, en el Empeño situado en la 5". calle Ancha y San Antonio, número 81. Lo que se avisa al publico en cumplimiento del 0 80 Reglamento vigente del ramo. México, agosto 3 de 1914.-Salvio Calvo.

> El dia 19 de agosto, se hará la venta de las prendas empeñadas en marzo, en el Empeño situado en la /a. calle de Santa María la Redonda, núme-

Lo que se avisa al público en cumplimiento del Reglamento vigente del ramo. Mérico, agosto 3 de 1914.-Somavilla y Garcia.

El dia 17 de agosto, se hará la venta de las prendas empeñadas en marzo en el Empeño situado en la 2a. calle de Mina y 3a. del Dos de Abril, número

Lo que se avisa al público en cumplimiento del Reglamento vigente del ramo. México, agosto 1º de 1914.-Antonio Tamés.

El día 18 de agosto, se hará la venta de las prendas empeñadas en marzo, en el Empeño situado en la 12ª, calle de Guerrero y 6a de la Luna, Lo que se avisa al público en cumplimiento del

Regiamento vigente del ramo. México, agosto 1º de 1914.-Diego Saro.